
   

 
_________________________________________________________________________________________________________________ 

1 
 

  

 
Verbale n° 9/2018 

della Commissione Paritetica 

 
SEDUTA DEL GIORNO 11.10.2018 

 
Il giorno 11 ottobre 2018, alle ore 14,00, si è riunita a Valenzano, presso la Sala Riunioni 
del Dipartimento di Medicina Veterinaria, a seguito di regolare convocazione, la 
Commissione Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria per discutere e deliberare 
il seguente ordine del giorno: 
 

 
I. Comunicazioni; 
II. Orientamento in entrata, in itinere ed in uscita: stato dell'arte e 

strategie future; 
III. Adempimenti SMA; 
IV. Discussione prima bozza della RACPDS 2018; 
V. Piano di attività di informazione e divulgazione su visita ANVUR per 

docenti, studenti e PTA; 
VI. Approvazione CFU liberi sedute laurea Novembre; 
VII. Attività didattica Visiting Professor; 
VIII. Varie, eventuali e sopravvenute urgenti. 

 
 

 
I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di 
seguito riportati: 

Cognome e Nome 
Presente Assente 

Assente 
giustificato 

DOCENTI    

DE PALO Pasquale (Coordinatore) X   
VALASTRO Carmela  (Segretario Verbalizzante) X   
OTRANTO Domenico   X 
BOZZO Giancarlo   X 
    

STUDENTI    
ANDRIULO OLGA Maria  X  

PERTOSA Fabrizio  X  
PLACANICA Ilaria  X  
ALFANO Calogero X   
CARBONARA Maria Elena  X  
GIACOVELLI Vito X   
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Prendono parte come uditori: 

 La sig.ra COLAIANNI Francesca, Manager Didattico del Dipartimento di Medicina 
Veterinaria; 

 La sig.ra LUISI Chiara, Responsabile della Segreteria Studenti 

 La prof.ssa TEMPESTA Maria, Presidente uscente CdL Medicina Veterinaria - LM42 

 La Prof.ssa ELIA, Presidente uscente CdL Igiene e sicurezza degli alimenti di origine 
animale - LM86 

 Il Prof. ZIZZO Nicola Presidente uscente CdL Scienze Animali e Produzioni Alimentari 
- L38 

 Il Prof. DI BELLO, Presidente entrante CdL Medicina Veterinaria – LM42 per il 
prossimo triennio accademico. 

 La Prof.ssa CORRENTE, Presidente entrante CdL Scienze Animali – L38 per prossimo 
triennio accademico 

 Il Prof. MARTELLA, Presidente entrante CdL Sicurezza degli alimenti di origine 
animale e salute -LM86 per prossimo triennio accademico 

 
 

 
 

I. Comunicazioni 
 

 Il Coordinatore comunica che sono stati comunicati i calendari dei CEV, gli slot degli 
incontri saranno inviati alla Prof. Tempesta; sembra che gli incontri più lunghi saranno 
riservati agli studenti. 

 Il Coordinatore comunica che il time planning della SMA, SUA-CdL e RACP è stato 
rispettato pertanto è in possesso delle bozze di tutte le documentazioni richieste. 

 Il Coordinatore esorta i rappresentanti degli studenti ad impegnarsi maggiormente 
nella diffusione alla comunità studentesca delle decisioni che vengono prese in 
Commissione Paritetica.  

 
II. Orientamento in entrata, in itinere ed in uscita: stato dell'arte e 

strategie future 
 
Vengono invitati alla discussione di questo punto dell’ordine del giorno il Prof. Marcello 
Siniscalchi, Coordinatore della Commissione Orientamento e il Dott. Domenico Borromeo, 
referente amministrativo per le attività di placement. 
Il Prof. Siniscalchi informa la Commissione che il 29 settembre si è svolta la V Edizione 
Open Day a Palazzo Ateneo dove il nostro Dipartimento ha registrato oltre 120 contatti. Per 
quanto riguarda la settimana dell’Orientamento, questa ha mostrato alcune criticità 
nell’organizzazione che è sempre stata a carico dell’Ateneo. In virtù di ciò, quest’anno 
l’organizzazione sarà decentralizzata ed ogni Dipartimento organizzerà le proprie attività di 
orientamento in entrata. In quest’ottica il Dipartimento di Medicina Veterinaria organizzerà 
giornate di orientamento nei giorni 11-12 febbraio 2019, 18-19 marzo 2019, 15-16 aprile 
2019 per consentire agli studenti interessati degli Istituti Scolastici di secondo Grado di 
visitare le principali strutture del Campus, di assistere ad alcune attività didattiche oltreché   
ricevere i dettagli sull’offerta formativa. 
Il Dott. Borromeo pensa di usare delle brochure del Dipartimento da inviare alle scuole 
superiori e, a seconda delle richieste ricevute, si potranno organizzare visite guidate ed 
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incontri per gruppi costituiti da massimo 20 studenti. Resterà invece immutata 
l’organizzazione dei corsi di orientamento consapevole. 
Dalla discussione emerge la necessità di implementare l’orientamento in entrata per il CdS 
L38 - Scienze Animali sia per informare sulle novità di questo CdS, sia incrementare le 
iscrizioni alla LM 86 come naturale completamento del corso di studi. 
Per le attività di Orientamento in itinere, rivolta essenzialmente a studenti inattivi e 
fuoricorso, sono state intraprese molte iniziative a cura della UO Didattica e Servizi agli 
Studenti. Sono stati, infatti, contattati quasi tutti gli studenti inattivi, sono stati discussi gli 
eventuali problemi e si è ottenuto il conseguimento della laurea in qualche caso nel CdL ad 
esaurimento L40. Questo lavoro è stato fatto per tutti i CdS. Sono stati attivati assegni per 
attività di tutorato informativo e tutorato didattico e, a breve, partiranno altri due assegni, 
uno per il tutoraggio informativo ed uno per il tutoraggio didattico. A proposito di questi 
assegnisti, la Commissione propone che una copia dei registri delle attività di tutoraggio 
venga lasciata in Dipartimento prima di essere consegnata all’ Ateneo. 
Per implementare l’internazionalizzazione, La Prof. Elia propone di organizzare giornate di 
orientamento in cui gli studenti, che hanno fatto percorsi di studi all’estero, possano 
comunicare la loro esperienza al fine di invogliare ad implementare la partecipazione delle 
attività estere. Il Prof. De Palo sostiene che bisogna aumentare l’informazione sulle 
possibilità di internazionalizzazione offerte agli studenti dalla Global Thesis ai fondi che 
possono essere richiesti per le attività di tesi all’estero alla Commissione paritetica per il 
miglioramento dei servizi agli studenti. 
Si propone, quindi, di invitare alla prossima riunione della Commissione Paritetica la 
Prof.ssa Grazia Greco, delegato ERASMUS del Dipartimento. 
Per le attività di Orientamento in uscita, sono stati organizzati Job Day con la partecipazione 
di aziende di prodotti per animali interessate ai profili professionali formati dal Dipartimento, 
che hanno portato anche ad assunzioni, il Laboratorio formativo “Costruisci il tuo Curriculum 
Vitae” ed un incontro con la HallMark Veterinary & Compliance Services, società inglese 
leader nell’offerta di Servizi Veterinari mirato ad eventuali assunzioni. È necessario, però, 
aumentare le attività per i corsi L38 ed LM86. 
Al termine della discussione del punto il Prof. Siniscalchi e il Dott. Borromeo lasciano la sala 
riunioni. 
 

III. Adempimenti SMA 
 
Le bozze delle schede di Monitoraggio Annuale sono state raccolte dal Coordinatore e 
verranno approvate dai rispettivi Consigli di CdS. Il Coordinatore invita caldamente gli 
studenti a leggere il documento. 
 

IV. Discussione prima bozza della RACPDS 2018 
 
Le bozze sono già state inviate al Coordinatore dai responsabili della loro redazione. Il 
Coordinatore invita gli studenti a riguardare i campi di loro competenza per approfondirli in 
modo che nella prossima riunione si possa passare alla stesura definitiva. 
 

V. Piano di attività di informazione e divulgazione su visita ANVUR per 
docenti, studenti e PTA 
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La data della visita è fissata per il 13 Novembre dalle h. 9,00 alle h. 18,00. Il 29 ottobre alle 
h. 16,00 è prevista una simulazione di visita con 2 componenti del PQA. Nei prossimi giorni, 
saranno organizzati molti incontri con docenti, studenti, personale tecnico-amministratico 
per informare e coinvolgere tutti. 
Dopo aver ricevuto gli slot dei CEV, la prima tappa sarà convocare un Consiglio di CdS 
LM42 in cui saranno proiettate slides informative. Per gli studenti saranno organizzati 
incontri nelle aule all’inizio delle lezioni. 
Il Prof. Di Bello fa presente che il 13 novembre capita nell’ultima settimana del bimestre 
quando si assiste, normalmente, ad un calo di affluenza di studenti. La Commissione 
propone di sensibilizzare gli studenti all’importanza di una vasta partecipazione. 
 

VI. Approvazione CFU liberi sedute laurea Novembre 
 
La Commissione attribuisce il riconoscimento dei crediti liberi presentati dai Coordinatori dei 
CdL secondo le norme riportate nel Regolamento in vigore. 

 Al Seminario “Rabies in wildlife-rabies vaccination” (23 ottobre 2018) viene 
riconosciuto 0,25 CFU. CFU validi per il tre CdL 

 Al Seminario “Impact climate change on vectors and vector borne disease-wildlife 
zoonoses” (24 ottobre 2018) viene riconosciuto 0,25 CFU. CFU validi per il tre CdL 

 Attestato di frequenza Centro Cinofilo Polifunzionale Jacoclub per un totale di 160 
ore vengono riconosciuti 10 CFU. CFU validi per il CdL Scienze dell’allevamento, 
igiene e benessere del cane e e del gatto. 

 Attestato di partecipazione al 12° Congresso Internazionale di Medicina del Cane e 
del gatto (Milano Marittima 12.06.2010) viene riconosciuto 0,5 CFU. CFU validi per il 
CdL Scienze dell’allevamento, igiene e benessere del cane e del gatto. 

 Attestato di partecipazione alle attività connesse a “Emergenza sisma centro-Italia” 
dal 29.08.2016 al 04.09.2016 vengono riconosciuti 10 CFU. CFU validi per il CdL L38 
SAPA. 

 L’Evento “Percorsi di umanizzazione e ricerca in medicina oncologica nell’ottica della 
one health” (Bari IRCCS- Istituto Tumori Giovanni Paolo II) non viene riconosciuto 
valido per tematiche non inerenti al corso di laurea. 

 
VII. Attività didattica Visiting Professor 

 
Il Prof. De Palo richiede parere alla Commissione Paritetica sulla proposta di due Application 
Form per due visiting professors. Per il Prof. Dahl Geoffrey sono previste 20 ore di lezione 
da svolgere nell’ambito della disciplina “Tecniche di allevamento” (70h) del CdS L38 SAPA 
(titolare dell’insegnamento è la Prof.ssa Alessandra Tateo) e 20 ore di lezione nell’ambito 
della disciplina “Tecnologia ed Igiene zootecnica” (64h) del CdL LM42 Medicina Veterinaria 
(titolare dell’insegnamento è il Prof. De Palo). 
Per il Prof. Lorenzo Josè M. sono previste 20 ore di lezione da svolgere nell’ambito della 
disciplina “Valutazione fisica e sensoriale delle produzioni zootecniche” (65h) del CdS LM86 
(titolare dell’insegnamento è la Prof. Pasquale De Palo). 
La Commissione approva all’unanimità. 
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VIII. Varie, eventuali e sopravvenute urgenti. 
 

 Ad integrazione di quanto già approvato nella scorsa riunione riguardo alla firma di 
ufficio di alcune discipline solo per i ripetenti che si ritrovano in coorti con diverso 
ordinamento, la Commissione è concorde, dopo ampia discussione, nel proporre una 
deroga al regolamento didattico autorizzando l’iscrizione al IV anno degli studenti 
ripetenti con il superamento dell’esame di 2 discipline del terzo anno e di Produzioni 
I. Questa deroga si rende necessaria per appianare la discrepanza del numero di 
CFU cui andrebbero incontro gli studenti ripetenti (del III anno). Infatti, a seguito del 
cambio ordinamentale, gli studenti ripetenti si ritroverebbero con un plafond di CFU 
inferiore rispetto a quello che avrebbero avuto nell’ ordinamento precedente e questo 
determinerebbe un blocco importante alla prosecuzione del corso di studi. La 
presente proposta andrà ratificata nel Consiglio di CdL. 

 Gli studenti del V anno fanno richiesta di abbassare la percentuale di firme di 
frequenza del Percorsi Didattici Professionalizzanti (PDP) per poter frequentare 
l’internato in vista della stesura della tesi di laurea. Tenuto conto che le attività 
didattiche sono previste solo nel PDP1 mentre gli altri PDP prevedono per lo più 
attività pratiche, la Commissione ritiene di temporeggiare ancora per quest’anno in 
vista dell’arrivo al V anno della coorte con la riorganizzazione delle attività didattiche 
dell’ultimo anno. 

 
 
Non essendoci altri argomenti da discutere, alle 17,45 il Coordinatore dichiara chiusa la 
seduta. 
 
       Il Segretario           Il Coordinatore 
Prof.ssa Carmela Valastro     Prof. Pasquale De Palo 


